
Gramatika – lekce 6 

 

Minulý čas slabých (pravidelných) sloves 

Préteritum – tvoří se z kořene slovesa a koncovek: te, test, te, ten, tet, ten. Končí-li sloveso 

na -t / -d, vkládá se před příponu ještě -e-. 

MALEN 

1. ich malte                              1. wir malten 

2. du maltest                            2. ihr maltet 

3. er, sie, es malte                    3. sie, Sie malten 

 

 

Perfektum – tvoří se časovaným slovesem HABEN/SEIN + tvaru GEkořen slovesaT (příčestí 

minulé), který je vždy na konci věty.  

 

1. ich habe gemalt                              1. wir haben gemalt 

2. du hast gemalt                                2. ihr habt gemalt 

3. er, sie, es hat gemalt                       3. sie, Sie haben gemalt 

 

Př. Ich habe ein Bild gemalt.                      Er sagt, dass er ein Bild gemalt hat. / malte.            

     Hast du ein Bild gemalt? 

 

Sloveso SEIN používáme v případě, že jde o pohyb nebo změnu stavu.  

Př. Ich bin aufgewacht. – Probudila jsem se. 

 

- předpona ge- se nevkládá ke slovesům s neodlučitelnou předponou a ke slovesům končícím   

  na -ieren 

 

Př.: Ich habe mir eine Tasse Kaffee bestellt. 

      Ich habe es nicht zitiert.   

 

Minulý čas sloveso „sein“ a „haben“  

 

Preteritum 

sein haben 

ich war wir waren ich hatte wir hatten 

du warst ihr wart du hattest ihr hattet 

er, sie, es war sie, Sie waren er, sie, es hatte sie, Sie hatten 

Perfektum 

sein haben 

ich bin gewesen wir sind gewesen ich habe gehabt wir haben gehabt 

du bist gewesen ihr seid gewesen du hast gehabt ihr habt gehabt 

er, sie, es ist gewesen sie, Sie sind gewesen er, sie, es hat gehabt sie, Sie haben gehabt 

Sloveso „werden“ 

 

Preteritum Perfektum 

ich wurde wir wurden ich bin geworden wir sind geworden 

du wurdest ihr wurdet du bist geworden ihr seid geworden 

er, sie, es wurde sie, Sie wurden er, sie, es ist 

geworden 

sie, Sie sind 

geworden 
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Minulý čas modálních sloves 

können – konnte, konntest, konnte, konnten, konntet, konnten 

dürfen – durfte, durftest, durfte, durften, durftet, durften  

müssen – musste, musstest, musste, mussten, musstet, mussten 

sollen – sollte, solltest, sollte, sollten, solltet, sollten 

wollen – wollte, wolltest, wollte, wollten, wolltet, wollten 

mögen – mochte, mochtest, mochte, mochten, mochtet, mochten 

wissen – wusste, wusstest, wusste, wussten, wusstet, wussten 

 

- u modálních sloves se v minulém čase užívá zpravidla jen preteritum.  

      -     výjimku tvoří sloveso wissen, u kterého lze použít i tvaru perfekta ich habe gewusst. 

 


